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SUZSA POLGAR: “Anand, Carlsen y Topalov son mis favoritos” 

 
La mayor de las hermanas Polgar, está entre nosotros realizando labores de 

comentarista junto con Leontxo García. Actualmente vive en Estados Unidos. 
 
Ya conocías Bilbao?  
Yo ya había venido en 1987 al fuerte torneo que entonces se celebró y la verdad es que 
Bilbao me encanta y estoy muy contenta de estar en este gran torneo. 
Desde la Olimpiada de Calviá 2004 no se te ve mucho en los torneos.. 
Ahora me dedico a otras facetas del ajedrez. El ajedrez es mi vida pero ahora he dejado de 
jugar torneos y me dedico más a tareas de organización o enseñanza del ajedrez. 
Qué tal están tus hermanas Judith y Sofía? 
Judith dejó de competir durante un período para ser madre pero ha vuelto y sigue jugando 
a un gran nivel dentro de los torneos más fuertes. Sofía abandonó el ajedrez y ahora 
además de ser madre, se dedica al arte. 
Crees que los Carlsen, Radjabov y compañía harán frente a los Ivanchuk, Anand... 
Creo que es ley de vida. Al ver a jugadores de mi generación como Anand, 
Ivanchuk,…siento cierta nostalgia porque me enfrenté con ellos muchas veces y aún siguen 
dando mucha guerra. Eso demuestra que a mi edad podría obtener muy buenos resultados!. 
Los jóvenes, es verdad que vienen pisando fuerte pero eso ha pasado siempre en la 
historia del ajedrez. 
En Bilbao harás labores de comentarista… 
Es algo que me gusta y espero que cumpla con mi cometido. 
Todos hablan de Magnus Carlsen… 
La verdad es que en los últimos años ha mejorado mucho y está entre los mejores. Creo 
que hará un gran torneo. 
Solo tiene 17 años. Vosotras también empezasteis a muy temprana edad… 
A esa edad vives todo esto con gran ilusión. Es una experiencia muy enriquecedora; viajas 
por un montón de países, te alojas en buenos hoteles,….Magnus lo estará disfrutando a 
tope. Cuando uno tiene más años, suele cambiar la perspectiva. 
Cuál es tu favorito en este torneo? 
Creo que el ganador estará entre Anand, Carlsen y Topalov. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 
 

 
 
 
 
 

 
 
 
 
JOSU MENA: “Es el torneo de mayor categoría que arbitro” 
 
 Es el responsable de los árbitros en España y uno de los árbitros del ChessMaster de 
Bilbao. 
 
Como afrontas este supertorneo? 
Con mucho interés y con muchas ganas. Hasta la fecha es el torneo de mayor categoría 
que he arbitrado. 
El sistema de puntuación que se aplica y la ley de las tablas es novedad en este 
torneo… 
Eso genera que el arbitro tenga que tener un protagonismo que en principio no le 
corresponde. En las partidas donde haya que decidir si son tablas o no, realizo el trabajo de 
“puente” ya que la última decisión la tienen los GM’s José Luis Fernández y Javier Moreno. 
Como está el arbitraje en España en general? 
Creo que el nivel ha ido mejorando bastante. Se realizan un montón de cursos y cada vez 
son más los titulados. 
Además de seguir las partidas cuál es tu labor en el torneo? 
Anotar las partidas y generar toda la información como clasificaciones, etc… 
 
 

 
 
LEONTXO GARCIA: “Este torneo puede marcar un antes y un después” 
 
 El genial periodista Irundarra también nos acompaña en este Supertorneo con sus 
comentarios llenos de historias y anécdotas del ajedrez. 
 
Este torneo viene repleto de novedades… 
Así es. Además de reunir a 6 de los 8 mejores jugadores del mundo, el lugar de juego en 
modo de urna, el sistema de puntuación como en el fútbol (3 puntos por victoria y 1 por 
empate) dan muchos alicientes. Que los jugadores no puedan proponer tablas, evita las 
tablas rápidas y las tablas por no querer arriesgar que son uno de los mayores lacras de la 
elite en el ajedrez. A eso hay que sumarle que existe la posibilidad de que Magnus Carlsen 

 



pueda salir de este torneo con la mayor evaluación ELO del mundo con tan solo 17 años, 
algo que el mismísimo Kasparov lo logró con 21 años. 
Se ha sacado el ajedrez de los hoteles a la calle… 
Yo creo que en esta sociedad donde vivimos con cada vez más pretextos para quedarnos 
en casa y no salir a la calle, debemos de ofrecer un ajedrez donde el espectador conviva la 
lucha en un entorno de tertulia con unos comentarios de maestros que le harán disfrutar y 
entender el ajedrez. Creo que el modelo que se ha implantado en Bilbao marcará un antes 
y un después en el mundo del ajedrez. 
Cual es tu favorito en este torneo? 
El corazón me dice Carlsen pero cuidado con Anand. Todos sabemos que en su mente está 
en su próximo enfrentamiento con Kramnik y aquí no querrá mostrar todas sus armas. 
Creo que habrá dura lucha. 
 
 

 
 
JAVIER OCHOA DE ECHAGUEN: “Soy un fans de Magnus Carlsen” 
 
 El presidente de la Federación Española de ajedrez también estuvo de visita en la 
jornada inaugural. 
 
Fuerte torneo este de Bilbao… 
Así es. Reunir a 6 de los 8 mejores jugadores del mundo, es algo que se consigue con 
mucho trabajo. 
Hace 21 años jugaste otro torneo en Bilbao.. 
Fue el torneo de mayor categoría que he jugado en mi vida. Guardo unos recuerdos muy 
buenos tanto por el nivel que hubo como por el trato que nos dispensaron. 
Desde que es presidente de la Federación apenas se le ve en los torneos… 
No he dejado de jugar al ajedrez aunque si la competición. Todos los días juego partidas en 
internet. 
Cual es su favorito para este torneo? 
Soy un fans de Magnus Carlsen pero cuidado con Anand aunque creo que guardará sus 
mejores armas para el enfrentamiento con Kramnik. Ivanchuk también viene en un estado 
de forma muy bueno. 
 
  
 



 
 
ANDONI MADARIAGA: “Esto es el resultado de un gran trabajo en equipo” 
 
 Uno de los responsables de la organización, contestó a nuestras preguntas tras darse 
el inicio oficial al torneo. 
 
Esto ya es una realidad… 
Asi es. Estos últimos días han sido duros, con muchos nervios pero deseosos de empezar 
con este Supertorneo. 
Ha habido muchos medios en el inicio de la primera ronda… 
La verdad es que se ha realizado un trabajo de comunicación previo muy bueno dando a 
conocer a los diferentes medios toda la información sobre el torneo y su importancia. 
Esto es resultado de mucho trabajo.. 
Empezamos en septiembre del año 2006 a analizar si podríamos organizar un torneo como 
los que ya se celebraban en Morelia-Linares, Wik Aan Zee y Sofía y poco a poco fuimos 
conformando un proyecto que los patrocinadores fueron viendo con buenos ojos y hasta 
aquí hemos llegado.Esto es el resultado de un gran trabajo en equipo 
No es solo el ajedrez de élite, también habeis organizado más cosas… 
Hay torneos de partidas rápidas, torneo de problemas,…un montón de cosas para que los 
que se acerquen vean que hay promocionar tanto la élite como la base que tenemos. 
Con los jugadores no ha habido ningún problema… 
Desde que fueron invitados, todos han tenido un comportamiento ejemplar.Sabían que 
venían a un torneo de envergadura y nosotros intentaremos estar a la altura. 
 
 


